

Wolfgang Spanier feiert 70. Geburtstag

Er war 15 Jahre Bundestagsabgeordneter

■ **Kreis Herford** (hab). Mit dem „Kuratorium Erinnern, Forschen, Gedenken“ erarbeitet er gerade eine Ausstellung über Herford in der NS-Zeit. Der örtlichen AWO beschert er als Neuvorsitzender beständigen Mitgliederzuwachs. Als Chef des OWL-Mieterbundes bringt er für 19.000 Mitglieder politische Erfahrungen ein. Wolfgang Spanier, der heute seinen 70. Geburtstag feiert, hat sich noch nicht zur Ruhe gesetzt.

„Wer ist Wolfgang?“ stand auf den Plakaten, mit denen seine erste Kandidatur für den Bundestag 1994 angekündigt wurde. Da hatte der in Münster aufgewachsene und studierte Lehrer (Deutsch und Philosophie) und Schulleiter zehn Jahre kommunalpolitische Erfahrung im Herforder Stadtrat hinter sich, darunter viele Jahre als Fraktionsvorsitzender und enger Mitarbeiter von Bürgermeister Dr. Gerhard Klippstein.

SPD-Kandidat Spanier wurde direkt gewählt – und die nächsten drei Male auch. Irgendwann fragte niemand mehr, wer Wolfgang sei: 15 Jahre vertrat er den Kreis Herford (und Bad Oeynhaus) im Bonner und dann Berliner Parlament, nicht im-

mer im Mainstream seiner Fraktion.

Wohnungsbau, Familien- und Sozialpolitik wurden zu seinen bundespolitischen Schwerpunkten. Er arbeitete an Gesetzesinitiativen zu Mieterschutz und Armutsbekämpfung mit und setzte dabei eigene Akzente.

Spanier, Kind kleiner Leute, aber von der Ausbildung her ein

Intellektueller, sah als Politiker eine große Aufgabe darin, die Interessen jener Wähler zu vertreten, die sich selbst nicht artikulieren können. Man sah (und sieht) ihn eher als Gast von Sommerfesten von Sozialprojekten wie der „Klinke“ als bei großen repräsentativen Anlässen.

Aus der Tagespolitik hat er sich seit 2009 zurückgezogen, was ihn nicht daran hindert, sich zu ausgewählten Themen zu Wort zu melden und dabei auch seinen Parteifreunden bisweilen quer zu kommen. Seiner überdurchschnittlichen Popularität hat das keinen Abbruch getan.

Den 70. Geburtstag feiert der zweifache Vater und Großvater in Folge einer Krankheit zurückgezogen in Elverdissen. Doch die nächsten Termine sind schon vereinbart.



Politiker mit Profil: Wolfgang Spanier feiert heute seinen 70. Geburtstag. FOTO: KIEL-STEINKAMP